
 
 

NOTA INFORMATIVA 

 

La Cámara de Comercio de Pontevedra, Vigo y Vilagarcía marca el camino 

de los ‘Profesionales del presente y del futuro’ en su Feria de FP Dual 
 

• Su presidente, José García Costas, afirma que el evento “responde a la 

necesidad real de las empresas de identificación y retención de talento”, con la 

FP Dual como solución 

• El 75% de las empresas reconocen tener problemas para incorporar 

profesionales a sus plantillas  

• Cecilia Mariño, directora de RRHH de Zendal, afirma que “tenemos hambre de 

talento, pero apostamos por formar en Galicia creando embajadores de marca” 

• La sede de la Cámara en Vigo acoge el evento, con conferencias, talleres y la 

experiencia de alumnado, formadores y empresas como Grupo Zendal, 

Emenasa, Ganain o Carpintería Ceyeda 

• La Feria es una iniciativa que se enmarca dentro del Programa FSE+ de Empleo 

e Educación, Formación y Economía Social 2021-2027  

 

 

Vigo, 19 de noviembre de 2024. La Cámara de Comercio de Pontevedra, Vigo y Vilagarcía 

de Arousa celebró hoy en su sede olívica la primera Feria de FP Dual ‘Profesionales del 

presente y del futuro’, orientada a paliar las dificultades de las empresas en la búsqueda 

de talento con la Formación Profesional Dual como aliada en la formación y 

empleabilidad de nuevos profesionales.  

En esta Feria de FP Dual, impulsada con la Cámara de Comercio de España como una 

iniciativa que se enmarca dentro Programa FSE+ de Empleo y Educación, Formación 

Economía Social 2021-2027, se quiere dar protagonismo a las empresas en la orientación 

profesional y conocer las colaboraciones que se puedan mantener entre las compañías, 

centros educativos y jóvenes que permitan visibilizar la implantación de la FP Dual.  

El evento, en colaboración con Aedipe Galicia, contó con todos los puntos de vista: los 

de las personas expertas en Recursos Humanos, las empresas de la demarcación y el 

alumnado, que también compartió su experiencia e inspiró a otros estudiantes a través 

de talleres prácticos.  

En la apertura de la Feria, el presidente de la Cámara PVV, José García Costas, afirmó que 

“hoy respondemos a una necesidad real que todos tenéis y así nos lo transmitís: las 



 
empresas tienen problemas para contratar talento y retenerlo”. Según los datos 

aportados, el 75% de las empresas experimentan de forma directa el problema de 

escasez de talento, y la mayoría afronta dificultades para cubrir sus vacantes, 

especialmente en perfiles cualificados y técnicos.  

“Desde la Cámara creemos que la Formación Profesional Dual es una de las soluciones 

más concretas y reales, y gracias al aumento de horas que se deben dedicar a prácticas 

en empresas es, sin duda, una oportunidad para incorporar talento en nuestras 

organizaciones de forma gradual”, indicó García Costas. 

“Ahora recibimos al alumnado con los brazos abiertos”, afirman desde Aedipe 

Por su parte, el secretario de Aedipe, Emilio Pérez Troncoso, puso en valor la FP Dual y 

ve un cambio positivo en la mentalidad de las empresas, “porque ahora recibimos al 

alumnado con los brazos abiertos”, y demanda “seguir avanzando en el cambio, para 

hacer atractiva esta formación dentro de las compañías y para el alumnado”. 

En esta idea coincidiendo los participantes en la primera mesa de la Feria, que contó con 

la moderación de Begoña Lorda, coordinadora cameral de Programa FP Pyme. En ella 

intervino Cecilia Mariño, Human Resources Director de Grupo Zendal, una gran 

compañía referente en apostar desde el inicio por la FP Dual.  

“En Zendal siempre fuimos una empresa formadora por una cuestión histórica, desde 

los tiempos en que se tenían aprendices cuando se fundó Zeltia en la postguerra”, indicó. 

Una empresa biotecnológica, “siempre tiene hambre de talento, y tenemos que buscar 

fuera, pero la FP Dual es muy valiosa para nosotros porque estamos formando en Galicia 

y creando embajadores de marca”. 

Como claves, Cecilia Mariño destacó el papel fundamental del tutor de empresa, la 

información y despertar vocaciones de manera temprana, “porque si no nos tomamos 

en serio el problema de la escasez de talento no tendremos futuro”. 

En esta mesa también participó Manuel Ángel Dacosta, responsable de dinamización con 

empresas del CIFP Valentín Paz Andrade, que expuso las claves de la FP Dual y los 

procesos de acreditación de competencias.  

A continuación, diversas empresas del área expusieron en primera persona su 

experiencia en gestión de personas, identificación de talento y apuesta por la FP Dual, 

en una mesa moderada por Teresa Prado, del IES Politécnico de Vigo. Participaron Pablo 

Búa, director de RRHH de Ganain, Ángel Villar de Carpintería Ceyeda, Luis A. Táboas de 

Fundivisa y Nieves Nogueiras, como responsable de administración de Emenasa 

Industria.  



 
La Cámara PVV celebrará la próxima Feria de FP Dual este viernes, 22 de noviembre, en 

el Auditorio de Vilagarcía, para acercar esta iniciativa a empresas y centros educativos 

de Arousa-O Salnés.  


